



またやち



令和5年12月28日

子どもが育つ「安心感の輪」

温かい地域の方々と保護者の皆様に見守られて子どもたちは心豊かに成長しています。皆様のご理解とご協力に感謝いたします。また、北谷地の人々の温かさを感じた1年でした。子どもたちにとって大人は「安全な避難所」「安心の基地」であり、このような安心感の中で支えられてきた子どもたちは、思いっきり自発性や主体性を発揮して活動に取り組んできました。

子どもたちは学校という社会で、怖くて不安なものとの遭遇、恐れや不安、欲求不満などのネガティブな感情体験をします。崩れた感情に寄り添い、共感的に受け止め、それを大人が「鏡」になって、表情や言葉をとおして写し出してあげる【安全な避難所】。安心感を得て、元気になった子どもを自分のところに留めておくのではなく、その背中を押して、また一人で出かけられるよう（自立と自律）に応援し、離れたところから見守ってあげる【安心の基地】。

そのような繰り返しが「安心感の輪」になって機能することで、子どもの健やかな心身の発達につながります。大人は子どもの状態を気にかけて、その後ろを心配してついて回ったり、転ばぬ先の杖になろうとして先回りしたりするのではなく、どっしりと構え、子どもが求めてきたときに「安全な避難場所」や「安心の基地」でありたいものです。この学区には、「安心感の輪」が良い循環で作用し、互いにつながっているように感じています。

今年はたくさんの方々大変お世話になりました。コロナ禍が落ち着き様々な学校行事・教育活動が以前のように戻りつつあります。子どもたちの「笑顔満開」になるように、職員一同、これからも精一杯努めてまいります。

皆様には素敵な新年を迎えられますように。そして、新年もどうぞよろしく願いいたします。

5年生

(文責 校長 安孫子)

認知症サポーター養成講座・門松作り

【認知症サポーター養成講座】



【門松作り】



11月28日(火)、社会福祉協議会の方々とは認知症サポーター養成講座を開き、認知症について理解することができました。

12月18日(月)、門松作りをしました。どの子も立派な門松を作ることができました。

児童会企画 ドッジビー大会



児童会実行委員の企画により。みんなが楽しく、ドッジビー大会に参加することができました。

PTA 研修・親子で let's dance

昨年度予定したPTA研修会がコロナウイルス拡大防止で延期になっていました。今年度ようやく実施することができ、1時間たっぷりリズムにのって体を動かすことができました。保護者の皆さん、お疲れさまでした。



お知らせ

第2期のいじめアンケートを行いました。第1期はのべ47件のいじめの事案があり、当該児童は26名でした。第2期の結果はのべ74件の事案があり、新しく当該児童になったのは8名でした。

いじめは「児童等に対して、当該児童が在籍する学校に在籍している等当該児童等と一定の人間関係にある他の児童が行う心理的または物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む）であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているもの」と定義しています。

学校では、広く子どもたちの話を聞いていじめの案件に計上しています。いじめがない学校はとて素晴らしい学校ですが、子どもたちには、成長の発達過程それぞれの段階で、少なからず不満や嫌だったことが学校生活の中で起きています。

本校では、アンケートの後、子ども一人一人と個人面談をしています。また、必要に応じて保護者へご連絡をし、協力をお願いして子どもの成長を共に支えています。そして、子どもたちが自立と自律ができるように、しっかりと背中を押してあげられるよう努めています。いじめの数は少ない方が良いに決まっていますが、本校教員の子どもと真摯に向き合っている姿として捉えていただくと幸いです。

1の主な行事

- | | |
|--------|-----------------------------------|
| 9日(火) | 3学期始業式 定例職員会議
学校安全の日 一斉下校通学路点検 |
| 10日(水) | 校内書初め大会 |
| 11日(木) | 通学班長会 |
| 12日(金) | 1・2年生小正月行事 |
| 15日(月) | 幼保小連絡会② |
| 17日(水) | 子ども文庫 就学時オリエンテーション |
| 18日(木) | 民生児童委員連絡会 |
| 19日(金) | バッチリテスト 避難訓練 |
| 22日(月) | PTA三役会 |
| 25日(木) | 6年生薬物乱用防止教室 |
| 29日(月) | 研究全体会 |
| 30日(火) | 3年生校外学習(遊蔵見学) |